

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El movimiento sindicalista de estos días no ha sido suyo. A pesar de que en Madrid, Barcelona, Sevilla, San Sebastián y otras capitales, la situación ha mejorado mucho, y en algunos de estos puntos, la normalidad se restableció por completo, observamos signos de que los elementos revolucionarios no se dan por vencidos e intentan todavía perturbar la tranquilidad pública. Buena prueba de ello es que, según dicen de Barcelona, se viene hablando estos días de una huelga general en toda Cataluña para el día 1.º de junio, y en Zaragoza, el «Noy del Suore», del brazo de Rodrigo Soriano, pretende exaltar a los elementos levantisos de dicha capital, y en Valencia se procura alarmar a la opinión anunciando un nuevo levantamiento de la huelga general para hoy.

Todos estos manejos nos pruebas bien manifiestas de que los auto-llamados todavía no han dado en el alce para la represión del actual movimiento, que sus organizadores disponen de medios y de libertad para transmitir sus órdenes y desarrollar sus planes.

Por fortuna, el país no parece dispuesto a tolerar que los desórdenes se extiendan. Si hubiese en España un gobierno con autoridad bastante, seguros estamos de que si siquiera los elementos sindicalistas pretendieran dar señales de vida.

En el orden público no ocurren sucesos de importancia. Se continúa hablando de concentración conserवादora, pero sin fijarse en la fecha en que ésta se celebrará a cabo. Los más optimistas en esta materia se refieren a ella a los demagogos. Nosotros juzgamos que esta es fantástica cuando reconocemos que dentro de una concentración de derechos obrera perfectamente la inmensa mayoría de los que hoy constituyen el partido «Liberal», que no la difieren, por sus ideas y procedimientos, de los que hoy se agitan alrededor de los señores Maura, Dato y Rivera.

Una nota saliente de estos días, son las discusiones hechas por el señor Lerroux, que vergonzosamente se va retirando al campo de la monarquía, aunque sin atreverse a dar este paso de una manera definitiva.

El señor Lerroux ya dice que si los intereses del país exigen, antes que todo sería patriótico, pero a renglón seguido habla de sus esperanzas republicanas. Creemos que en esto el señor Lerroux padece una lamentable afasia. Los problemas que hoy se agitan están por encima de las formas de gobierno y bien puede advertirse, por lo que ocurre en otras naciones, que dentro de la monarquía pueden aquellos problemas resolverse aparte de que sería una lamentable afasia en estos instantes mezclar a las cuestiones del día las de la forma de Gobierno que debiera imperar en España.

INAUGURACION DE UNA CRUTA

Ayer tarde se verificó el solemne acto de bendición de la cruta construida en el Alto de San Vicente de Paul, de San Antonio Abad en honor de la Santísima Virgen de Lourdes. A ella asistió un numeroso como distinguido público.

El párroco señor Gallego pronunció una hermosa plática, exponiendo los innumerables hechos realizados por tan gloriosa Virgen.

Esta mañana a las ocho se ha dicho Misa de Comunión general habiendo sido verdaderamente extraordinario el número de los que han recibido el Sacramento Eucarístico.

Recibían las Hermanitas de aquel centro docente nuestra enhorabuena a la inauguración de aquella cruta y la magnificencia de los actos realizados con tal motivo.

La fiesta de las Espigas

Con la autorización de nuestro emantísimo Prelado, se celebró la solemne fiesta de las espigas en la noche del 29 al 30, habiendo sido escogido el religioso pueblo «Barrio Peras», para verificar este hermoso acontecimiento. De verdadera solemnidad lo podemos calificar tanto por el favor de los muchos adoradores que acudieron de Cartagena, de San Antonio y de Santa Lucía, como por el entusiasmo de dicho pueblo que en alto puso la fama de su piedad y amor a Jesucristo. A las diez de la noche, la plaza de la Iglesia presentaba un aspecto antediluviano, atraídos sus habitantes por los acordes de la Banda que tan acertadamente dirige el señor Preciado, la cual ejecutó varias piezas de su escogido repertorio. El templo estaba adornado con guirre de flores, presidida en las mayores solemnidades, por el señor Preciado, el cual ejecutó varias piezas de su escogido repertorio. El templo estaba adornado con guirre de flores y sonando al propio tiempo más de cien veces robustas a las acordes del órgano el Himno del Sacramento. Hacia la Exposición de S. D. M. por el capitán de Turco de Nuestra Señora del Rosario, Rdo. D. Juan Gallego Alcaraz, dirigió su ardiente palabra el batallador y entusiasta propagandista Reverendo don Antonio Sánchez Murandi, caldeado más, y más los corazones que ya ardían en el amor a Jesús Sacramento. Acto seguido se cantó el oficio del Santísimo Sacramento y a las doce el solemne Te Deum que resultó magnífico; y más tarde el Trisagio y el Benedictus recitados con entusiasmo por todos los Altoreros. A las tres dijo la Misa solemne cantada por un escogido coro de Hijos de María que quisieron dar una muestra de amor y cariño al Suo Sacramento, teniendo sus voces angelicales al consuelo de elevarnos a aquella feliz noche dirigíamos al objeto de nuestro amor. La comunión muy devota y numerosa, recibiendo a pan eucarístico 150 personas. A las cuatro dejaba oír de su voz por las calles la banda de música que había de acompañar al Señor. Organizóse inmediatamente la procesión en la que formaban numerosos adoradores con su Bandera y bajo palio llevado por los jefes de Turco y Presidente de la Adoración y seguido de una multitud inmensa del pueblo.

La religiosa comitiva atravesó las calles engalanadas con macetas, arcos triunfales y cogedores, y se dirigió al campo en donde se destacaba un elegante y artístico altar donde Jesucristo recibía las adoraciones y alabanzas de sus hijos queridos. Imposible describir los momentos de la bendición a los campos; son emociones que se sienten, pero que la palabra no llega a expresarlas. Regresamos al templo donde se había precipitado la muchedumbre de fieles y el Señor Rector don Enrique Vives, que tanto celo desplega por el bien de sus feligreses no pudiendo contener la emoción de un alma subió al pulpito y con onduladas palabras dio las gracias a todos y les animó a ser fieles y constantes en defender y confesar a Jesucristo sin ningún respeto humano. Acto seguido se dio la bendición terminando la fiesta eucarística en medio del más grandioso entusiasmo.

¡Bendiga Dios a la adoración Nocturna de Cartagena y al religioso Barrio de Peras en cuyo templo se guarda la joya más preciosa de los Hijos del Corazón de María y que esta Madre bendita recoge y envía en las oraciones fervorosas que aquella noche se elevaron a los pies de Jesús sacramentado, y que al día a Dios recogió con las lágrimas que se derramaron de muchos ojos! Dios nos bendiga a todos y viva siempre su reino en Cartagena y en España.

Un adorador

¿Queréis tener hijos fuertes? Haced lo que los ingleses

¡Criados con GLAXO!

Que como todo el mundo sabe, es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, maravillosa para criar y ayudar a criar niños para alimentar niños y enfermos, especialmente del aparato digestivo. El Glaxo no contiene ni drogas que los débiles no digieren evita y cura los vómitos y la diarrea, no coagula en el estómago y lo digieren los enfermos por agotados que están, haciendo aumentar de peso y rápidamente. Cuando por desnutrición o enfermedad fracasen todos los demás medios de alimentación, lo mismo en niños que en adultos, todavía el Glaxo podrá salvarlos. Los Médicos y las muchas madres cuyos hijos debilitados por la vida al Glaxo pueden atestiguarlo. Pidase en Farmacias Droguerías y Tiendas de Comestibles, comprando las grandes, resulta más económico.

Úsese hibernón GLAXO-Higiene y fácil alimentación. Importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos. Sebastián Tautler y C.ª Montero 18.-MADRID Representante: Pedro López Vélez.-Palma 12.-CARTAGENA

El acto de desagravio en Santa María de Gracia

Con gran concurrencia de fieles, aparte de los muchos que por sus obligaciones lo hicieron ausentes, se desagravió a Jesucristo nuestro Señor Sacramento con una Misa de Comunión que celebró el muy digno y sabio Arcipreste de Cartagena don Francisco Cayero Torro.

En la misa comulgaron muchos, tras fervorosa plática del señor Cayero que explicó admirablemente e hizo un impresionante parangón con aquel príncipe del Evangelio en que Nuestro Divino Redentor, repitió a aquellos discípulos de los apóstoles que le pedían que no se fueran a Jerusalén, sino que se fueran a la ciudad que él les había querido recibir, porque se proponía entrar en Jerusalén, de cuya ciudad eran enemigos los de aquel pueblo, y con lo sucedido en el Ayuntamiento de esta, repitiendo aquellas mismas palabras: «No viene a salvarlos justo sino a los pecadores», y pidió a los católicos el congregados que hagan con los blasfamosos que nuestro Redentor con los mismos que le crucificaron: «Padre perdónales que no saben lo que se hacen».

Dirigiose a los organizadores de tan simpático acto diciéndoles que ellos con verdaderos amantes del orden y de la justicia, procuran trabajar para que se quiten los cargos públicos personas que sepan gobernar con arreglo a los principios salvadores del Evangelio.

Esta es la ocasión de que perdonesmos a quienes quizá inocentemente han profirido horrendas blasfemias, pero a su vez es de procura por medio de una educación sólida cristiana, que jamás puedan repetir tales actos tan lamentables en una ciudad como Cartagena que encierra un núcleo tan numeroso de nobles e hidalgos cristianos.

Terminó tan hermoso acto con vivas repetidos y contestados con gran entusiasmo al Santísimo Sacramento, a la Virgen de la Caridad, a Cartagena católica y a sus cuatro Santos.

—En Barcelona ha sido pedida por los señores de Anunciación la mano de nuestra bella y distinguida patana Teresa Pozo los hermanos del J. y la oficial de Anunciación don Gerónimo para su hijo el niño Agente de Aduanas de Barcelona don Luis.

La boda se celebrará en breve.

TEATRO-CIRCO

Compañía Vilches

Despedida y beneficio
El Comediante no es sino una adaptación o arreglo de la farsa comedia romana. Su origen.

El popular tipo del actor inglés, dió ocasión a Vilches a obtener uno de sus mayores triunfos escénicos y con él a Irene López Heredia, a las señoritas Adrián y Rivas y a las señoras Soledad Viosca, Borrejón, Maximino y Valdivieso.

La obra fué presentada con toda propiedad, con lujo y riqueza en vestuario y decorado, cosa ya corriente en la Compañía Vilches.

La idea artística de las poesías en acción valió un éxito a Vilches y con él lo compartió la bella Irene López Heredia que recitaban poesías de Recalde, Picento, Cavallari, del gran poeta Vicente Medina y del inmortal Camponator.

Los ovaciones a Vilches y a los suyos fueron estruendosas y ni se ve Cartagena, de la que se despidió con frases de ternura, olvidarán esta linda temporada.

¡Hasta pronto! Vilches.

G.

¡GRATITUD!

A Ernesto Vilches

Había de tu arte, de tus gestos, de tus inmortales creaciones sería repetir monotonamente el eco de cuanto dijimos críticos revisores y a lo que asistieron unánimes los públicos.

Brindarte postumas estrofas, vibrantes párrafos de castiza prosa, sería algo ya olvidado por todos y por ti a fuerza de tanto escucharlo.

Declaro en cambio ¡gratitud! será emplear un vocablo que suena en tus oídos de artista a deliriosas armonías musicales.

Y a esa palabra gratitud, se unen las grimas ardientes que queman las mejillas, que serán el mejor homenaje de Cartagena, de la que su humano corazón, sin agenos estímulos se acordó allá en Barcelona, en aquellos solares días, en que esta tierra que hoy te solame, estaba sumida en infinitas tristezas, nacidas de la horrible catástrofe del 29 de Septiembre.

Sea esta sentida quartilla, debida pago a tu acción; «El Dios te lo pague» a la bendita limosna que ofrendastes a esta ciudad infortunada,

Cartagena 31 de Mayo de 1920.

J. de Gaitánoga.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen núm. 43 frente a la calle de Canales

Labor de cultura

Una lección al aire libre

En el paseo de Alfonso XIII (Sección) se verificó ayer tarde la anual lección al aire libre a cargo de las alumnas de la Escuela Graduada de «Santa Florentina» que dirige la ilustrada profesora doña Victoria Arce.

El acto resultó muy lindo, asistiendo un público tan numeroso que dificultaba los movimientos de las niñas en algunas ocasiones, aplaudiendo con entusiasmo la labor realizada.

Las niñas que representaban a los astros llevaban sobre el pecho un cartón azul del que se destacaban unos discos dorados o plateados, según sus colores, planetas o satélites.

El Sol (Matilde Garote) llevaba una corona por ser el astro Rey. Los planetas unas alta estrellas que se elevaban sobre la frente, Mercurio («Ritina Aulón») «Venus» («Pepita Linares») «Tierra» («Pepita Mediano») «Luna» («Luz») «Júpiter» («M.ª del Carmen») «Saturno» («Joaquina Martínez») «Uranus» («Mercedes Soto») «Neptuno» («Natalio») y con distintivos en la frente los «asteroides» («Catalina Garop») «Cometas» («Antonia Linares») «Bólotas» («M.ª Luisa Arce») «Nebulosas» («Juana Hurtado»)

Por tener atmósfera llevaban velo; «Venus» «Banco», «Tierra» estrellada; y Marte rojo; otras llevaban banderitas verdes y blancas.

Colocadas todas las niñas en el trazado que se había hecho en el centro del referido paseo, realizaron sus movimientos con mucha precisión y cumplimiento.

Cada astro declamó su historia y practicó los movimientos de rotación y traslación, resultando un brillante conjunto.

Dirigió la inteligente y culta profesora Señorita Luisa Rodríguez a cuya iniciativa y entusiasmo se deba esta obra de enseñanza y que mereció ser felicitada por la inspectora doña Faustina Alvarez que quedó muy complacida del resultado de la lección y que desea se repita en la próxima excursión que proyectan hacer a Murcia.

Esta mañana han salido para Cabo de Palos las profesoras y alumnas de dicha escuela Graduada, con objeto de realizar un viaje de instrucción visitando el faro y la radiotelegráfica y regresando a esta mañana martes.

Mucho nos satisface reseñar estos como los que tuvimos ocasión de presenciar ayer y que demuestran que podemos enorgullecernos de contar con centros de enseñanza como las Escuelas Graduas de «Santa Florentina».

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy